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1 мео. 60 к. Змее. 1 р.80к-, 
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Год изд. УШ. Ч-ЗТВеэГ, 15 ноября 1923 Г. № 216 (718)ИЗВЕЩЕНИЕ ЦК ВЛКСМ
Постановлением ЦК ВЛКСМ при ЦК создано Бюро жалоб по разбору заяв

лений, писем и жалоб, касающихся преимущественно жизни и работы комсомо
ла. В руководящую тройку Бюро жалоб входят:

Т, ФУРЛЕТОВ—(председатель ревизионной комиссии ЦК); т. БОЛТРУКЕ- 
ВИЧ (член ЦК) и тов. ТЕТЕРЦН (работник ЦК).

Создание Бюро жалоб вызвано тем, чтобы ускорить разборку и проверку 
поступающих жалоб в ЦК ВЛКСМ, а также для устранения творимых безобра
зий, случаев зажима, волокиты, нарушений внутрисоюзной демократии и дру
гих болезненных явлений, где бы они не были, в ячейке или руководящем ко
митете ВЛКСМ и кем бы они не делались.

Каждый комсомолец, молодой и взрослый рабочий, 
сооб’-чть об этом в 
самым не давая разбиваться отрицательным явлениям.

Бюро жалоб принимает жалобы как письменные, так и устные.
Жалобы в письменном виде просьба направлять по адресу:
МОСКВА, ИПАТЬЕВСКИЙ ПЕРЕУЛОК, Д. № 3, ЦК ВЛКСМ, БЮРО ЖАЛОБ.
ДАННОЕ ИЗВЕЩЕНИЕ НЕОБХОДИМО ОПУБЛИКОВАТЬ ВО ВСЕХ МЕСТ

НЫХ ГАЗЕТАХ, А ТАКЖЕ ОГЛАСИТЬ НА ОЧЕРЕДНЫХ СОБРАНИЯХ ЯЧЕ
ЕК КОМСОМОЛА.

и крестьянин может 
торо жалоб для принятия мер со стороны ЦК ВЛКСМ, тем

Секретарь ЦК ВЛКСМ МИЛЬЧАКОВ.

ВЫДВИГАЙТЕ РАБОЧИЙ 
АКТИВ

По области проходят перевыборы бю
ро ячеек. В свете стоящих и перед пар
тией и перед комсомолом задач, основ
ным моментом текущей перевыборной 
кампании является вопрос о выдвиже
нии нового пролетарского актива в со
став бюро ячеек.

/Черед партией как в городе, так и на 
серИе стоят сложнейшие задачи. Преодо
ление металлического голода, инду
стриализация (<э*'Ааиы, рационализация 
промышле-иноЬти, все это—боевые задачи 
сегодняшнего дня. В условиях товарно
го голода, низкого культурного уровня 
и общего недостатка средств, под напо
ром мелкобуржуазных слоев могут и 
рождаются настроения насчет уменьше
ния темпа индустриализации, насчет 
большего развития промышленности, 
производящей предметы широкого по
требления в ущерб развитию металлур
гии, машиностроения, зерновых хо
зяйств и т. п. Нужна борьба и против 
основных трудностей и против настрое
ний правого толка. Успешную борьбу с 
этими трудностями может обеспечить 
выдержанный, прошедший определен
ную производственную закалку, проле
тарский актив. Поэтому более реши
тельное выдвижение рабочего актива 
является задачей глубокого политиче
ского характера.

Перестройка всей союзной работы, ее 
приспособление к нуждам и запросам 
масс немыслимо бе^ крепкой органиче
ской связи низового актива с рабочей 
молодежью и с комсомольской 
Вполне понятно, что лишь 
актив обеспечиваД наиболее 
связь с массамй. Поэтому вопрос об .уси
лении пролетарского ядра является так
же и делом дальнейшей перестройки 
союзной работы.

Особенное значение усиление 
Тарского ядра имеет в деревне, 
союзу приходится выдерживать 
сопротивляющейся пролетарской 
тине—кулацкой верхушки деревни.

В прошлом году мы имели по ряду 
округов снижение рабочего ядра даже 
по промышленным ячейкам (Сарапул 
на 6 гроц. Курган на 0,9 проц., Кунгур 
на 4 проц., Ирбит на 5 проц.). Эти уро
ки необходимо учесть в текущую кам
панию перевыборов. Целый ряд окру
гов в прошлом году имели снижение 
пролетарского ядра в деревенских ячей
ках (например' Златоуст на 2,3 проц., 
Кунгур 3,6 проц., Курган 1,6 проц, и 
т. п.). Из этих недочетов нужно также 
сделать выводы.

Уже в эту кампанию наблюдаются 
случаи недостаточного развертывания 
внутрисоюзной демократии, выдвижение 
в бюро по спискам и недостатки в под
боре социального состава членов бюро 
ячеек. Так по Добрянскому району 
Пермского округа из 67 вновь избран
ных членоБ бюро лишь 38 являются ра
бочими и 5 чел. батраками. Для такого 
района рабочее ядро должно быть зна
чительно выше,

■Необходимо живее освещать ход пе
ревыборов для того, чтобы мы могли на 
ходу исправлять имеющиеся недо
статки. Пишите о ходе перевыборов в 
газету «На Смену». Особенно этот 
призыв должны услышать наши основ
ный организации.

СОГЛАШАТЕЛЬСКАЯТАКТИКА ИНДИИСКИХ НАЦИОНАЛИСТОВ

ПЕЧАЛЬНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ПОЛИТИКИ БОЛДУИНА И ЧЕМБЕРЛЕНА

ОНИ ДОБЫВАЮТСЯ ДЛЯ ИНДИИ
ПРАВ ДОМИНИОНА

ЛОНДОН. По сообщениям газет, ж 
полком Всйи-ндийского национального оруженииях. 
конгресса (об’единеддс всех нндицоких 
партии) принял компромиссную резо
люцию по вопросу о госугшретвениом 
положении Индии. В основ,у революции 
положены тезисы Моталала Неру, что 
бамжайшая цель индийского нацнона- 
лизми:—добиться для Индия прав то- 
маыиюна (еамоунравляющейся колонии) 

Вместе с тем в 
что конгресс потр^жнаму 
вдться полной ■ 
П‘бо не может 
для Индии, пока опа 
форме

ВОЕННАЯ УГРОЗА РЕАЛЬНА, 
КАК НИКОГДАЛОНДОН. Английская печать ожеддей- 110 обсуждает речь ире.шдепт'а. С(1едш!Ш1- ных Н1татов Кулиджа, враждебную но. отношению к Англии и Франции. Консервативная «Таймс» подчеркивает, что необходимо -осуществить «полнее согласие» Ш'Ж.ДУ Англией II ( ОСлИНеИНЫМИ Штатами.Орган рабочей на-ргни «Дэйли Геральд» пишет, что речь Кулиджа не свидетельствует «о существенном улучшении 1 взаимоотношений» между Англией н Соединенными Штатами. Далее газета говорит, что Кулидж нршюдлт точно такие же доводы, как и аиглпйское адмиралтейство в пользу увеличения числа крейсеров н что результатом этого будет соревнование между обеими странами в во-

НЕТ ПРОХОДА
Власти г. Мюльгейма (Герма

ния) препятствуют открытию 
питательных пунктов Межрэб- 
пома для локаутированных ме
таллистов.

(ГГз телеграмм).

Капиталисты надеются взять : 
измором металлистов Рейнской и ! 
Рурско-Вестфальской областей. ‘

(Из- телогра тч).

ФРАНЦУЗСКИЕ СТАЧЕЧНИКИ 
ДЕРЖАТСЯ СТОЙКОТЕКСТИЛИ АЛЛУЗНА ПОД ЗНАМЕНАМИ ОКТЯБРЯ

ПАРИЖ. Забастовка портовых рабо
чих в Бордо вступила в восьмую неда- 
лю. Созванный забастовочным комите
том митинг бастующих единогласно по
становил продолжать забастовку. Порто» 
еые рабочие Дюнкирхзна послали ба
стующим 5000 франков.

Забастовка текстильщиков в районе 
Аллуэнз продолжается.

массой, 
рабочий 
тесную

проле- 
где 

напор 
поли-

— Увольнение коммунистов-железно
дорожников в Чехословакии начинает 
распространяться на. всю страну. Остав
ляются только служащие, заявившие о 
своем выходе из партии.

— Премьер министра Латвии посети
ли делегации либавских, митаврких и 
виндавскнх безработных и передали 
правительству своп требования. Делега
ция, между прочим, требует расширения 
хозяйственных связей, а также заклю
чения гарантийного договора с СССР.

■— По данным ЦСУ, в Латвии на 15 
октября было засеяно только 20 процен
тов всей посевной площади, отведённой 
под озимые.
— 12 ноября под Митавой (Латвия) 

произведено покушение на поезд прези
дента. 11а стрелку был положен тоиор, 
который был своевременно обнаружен и 
Ноес'; задержан.

резол ю ц ии говорите я, 
будет доби- 

незавяспмостн Индии, 
быть истинной свободы 

или инойв той
связала с Англией.

ПЕНЛЕВЕ,
военный министр Франции, 
в кабинет министров, вновь 

ванный Пуанкаре.

Газета напоминает. что подобное .тонне имело место перед мировой войной когда иронеходило соревнование между Англией н Германией (в 1993:—-1914 годы). В настоящий момент имеются да- лицо все составные части конфликта между Англией ц Соединенными Штатами: острое промышленное п торговое соперничество, атмосфера. подозрительности и ’ враждебности, соревнование в вооружениях.В заключение газета говорит: налицо. I два достижения Болдуина и Чемберлена | —враждебность Англии по отношению к ! СССР и опасное отчуждение во взапмо- отношенпях Соединентвдмп Штатами. В каждом нз этих достижений таятся возможности волны.

Я!’.-

ПАРИЖ. По сообщению «Юманитэ», 
рабочие Аллузна, Рубз, Реймса и дру
гих городов 
праздновали 
революции.

с большим под’емем о.т-
11 годовщину Октябрьской

МЕЖРАБПОМ ПОМОГАЕТ ЛОКА
УТИРОВАННЫМ МЕТАЛЛИСТАМ

ГЕРМАНИИ

вошедший 
сформиро-

ГЕРМДПСКбЕ МИНИСТЕРСТВО ТРУДА НЕ ХОЧЕТ 
ОКАЗЫВАТЬ ПОМОЩЬ МЕТАЛЛИСТАМ

ВЛАСТИ МЕШАЮТ РАЗВЕРНУТЬ 
РАБОТУ ПО-НАСТОЯЩЕМУ.

БЕРЛИН. Межрабпом развивает уся» 
лепную деятельность ио поддержке «и 
каугироваиых в районе Германии, ои»т- 
ченно-м конфликтом. В Бохуме открыты 
пункты .питания на 800 человек, в Фрон- 
гаузене—500 человек, Альтендорфе на 
400 человек. В Мюльтенме масти не 
допустили открытия питательных пунк
тов, поэтому Можрабп&ч ограничивает
ся там лишь выдачей прадо-вольетюед- 
нык пакет®.

Деятельность Межрабп-омА наддвржи- 
в.чст авашолоциа Красного Союза фрои- 
топиков/ Созванное компартией в Бер
дане .массовое собрание рабочих, паста-. 
повило -призвать весь борл-нпс&ий про» 
летаряат' отчислить в пользу локаут.ц- 
ровалпых едцотасосый заработок.В РЕЙХСТАГЕПРЕНИЯ О ЛОКАУТЕ

БЕРЛИН. Прения в германском рейхстаге 
нистр труда Виссель, который отстаивал полностью, так называемую, юридиче
скую точку зрения и защищал предпринимателей,

Виссель подчеркнул, что не может быть и рёчи о поддержке оставшихся 
без работы по локауту страховыми кассами и высказался лишь за необходи
мость государственной поддержки общинных касс, выдающих пособие. Един
ственным выходом из создавшегося положения Виссель считает компромисс.

Выступивший в прениях коммунистический депутат Рурской области Фло
рин подчеркнул, что ведущаяся борьба является не юридическим вопросом, а 
вопросом политической власти. Флорин указал на огромные прибыли рурских 
промышленников и рост продукции, который достигается за счет рабочих в ре
зультате невероятной зисплоатации. Далее он подчеркнул понижение реальной 
зарплаты и назвал ложью утверждение предпринимателей, что они не в состоя
нии выдержать повышения зарплаты.

Флорин подверг резкой критике поведение реформистских католических 
профсоюзов, способствующих штрейкбрехерству.

по вопросу о локауте открыл ми-

ПРОФСОЮЗЫ В КАМПАНИИ 
ПЕРЕВЫБОРОВ СОВЕТОВ

ФЕЛЬЕТОН

СУХОЙ" ПРЕЗИДЕНТ 8 „МОНРОЙ" СТРАНЕ5,«Сухие» победили. Уже несколько дней как республиканцы торжествуют по поводу избрания их кандидата—Гувера па пост президента. Это он обязался спасти семьсот человек, отъедающихся ежегодно алкоголем в одном- только Нью-Йорке, не говоря о всей стране.Вот уже десять лет, как Америка—«сухая» страна. Десять лет, как она не употребляет алкоголя и не пьет ничего, кроме однопроцентного «Золотого Рейна», суррогата чая и поддельного кофе.По Америка—страна самых высоких небоскребов, самых мощных паровозов. Почему же нельзя пить?Там нужно иметь лишь звенящий доллар, быть предприимчивым и этого уже достаточно, чтобы быть пьяным.21 мая в канадский город Виндзоре, расположенный в нескольких километрах от С-оедии. Штатов, с’ехалось пятьдесят тысяч американцев. Все было высчитано с точностью, на которую способны только янки *). Было выпито ровно 180 тысяч бутылок вина, Целые эшелоны пьяных американцев уносились вечером обратно па родину, напевая любимую песецку «Янки дудль».Эго было восхитительное зрелище!И как придраться: напился за границей!Можно еще надеть патентованную жя- *■) Янки—коренные жители Америки.

I лежу с двойным подкладом. В жилетку ; вливается добрая бутылка вина; Кто мешает сосать коньяк из жилетки через трубочку? Закон не..предусмотрел употребления вина из жилетки,
В Америке, пользуется особым почетом ) умение обделывать дела. Разве в®‘Талантливы лица, снабдившие Чикаго вином в таком количестве, что для перевозки правительством этого конфискованного випа понадобилось сто вагонов? ’ Конечно, для провозки тайным образом целых поездов вина требуется помощь.. полиции. Недавно Неловко вскрылось одно дельце, в котором был заме-■ шан миллионер Двайер. Это он организовал синдикат но ввозу в Америку впил а имел для этой цели пароходы, подводные лодки и- аэропланы. Это ему полицейские и таможенные власти предлага- ' ли '-вол услуги и помощь. Ведь Двайер получал в год на этом деле 49 миллионов рублей чистой прибыли. Был прямой расчет оказывать помощь, в надеж- гпутацией—два символа. Муншайн. Манде па магарыч. [гаттан и -Виндзоре—вот вам Америка,Такого скандала Америка ждала целое; Ибо эта «сухая» Америка имеет са- 'столетне, и, возможно, поэтому остаются-- мыв высокие дома, самые мощные элек- в тени также явления, как открытый средн «сухих» трест для продажи вина в Филадельфии, обнаруженный у Фуллера самогонный завод, перестрелка среди бела дня между полицией я едиными контрабандистами в Чикаго, продажа церковного вина, подами для. пьянства...

ироизвод- «мокрых»

И не против ли полицейского управления Сити Холл в Детройте имеется кавак, продающий муншайн’') всех сортов: хлебной, сахарной, кукурузной? И не у городского ли головы в этом самом Детройте нашли самогонное ство? Разве тридцать тысячизбирателей не восстановили - его в правах? Но как жалко тускнеет самогонная 'слава Фуллера и Детройта против само- ■ тонного завода обнаруженного в... Капитолии!«Сухие» победили. Но. опыту прошлого года, они взвинтят до 300 рублей за бутылку шампанского к рождеству. Да здравствует «сухой» закон, который дает барыги его защитникам!Остров, на котором стоит^называется Мангаттан, что на языке жив ших здесь когда-то индейцев означает: «Земля, па которой мы все опьянели». Капитолий, в котором восседает «сухое» правительство с подмоченной вином ре-

ИЗ ОБРАЩЕНИЯ ВЦСПС
Борьба рабочего т;ласеа и его органй- 

Аацнй с враждебными Делу социализма 
еичамп. как й рее дело соцлалпстйчс- 
< кото строительства, во многом- зависит 
от работы государственного' апларата., 
его достижений и недостатков/ Вот поче< 
му борьба за оздофовлетже и укреплён 
пие 'аппарата, за его удешевление и очи'-, 
щеииё от бюрократов л чинуш, всомбрм 
ное улучшение его работы Является важ» 
иетйнеи очередной задачей рабочего 
класса. . ... .

Иераз-рывносгЬ интересов лрофсоюзоп 
и советов под неиремопным общий ру
ководством Т!КП(б)—такова основпаЯ 
идея, которой должна быть происиннута 
пропаганда агитации профсотозо-в СССР 
во время'кампании по перевыборам со
ветов.

Необходимо, заблаговременно.и всесто
ронне раз’ясмить широким массам чле* 
нов профсоюзов их непосредственную 
заинтересоваштость в улучшении работы 
советов и вытекающую отсюда шеобхо» 
дамость активного участия на предстоя
щих перевыборах советов. /

Доляиты быть приняты все меры к 
своевремсашой ыргавшзацпоиной ягита- 
цпотю-пропагандистсжой подготовке 
широких’ рабочих масО. Союзные орга
низации на местах должны, быть раз
гружены от предедення в эуо время 
тих кампаний.

Сложность политической обстановки в 
Деревне ставит перед профсоюзами зада
чу обратить особое вниманио яа ход вы» 
боров в советы, и па селе.

Профсоюзы должны обратить самое 
серьёзное внимание па всемерйоё вовле» 

I тенпе в предстоящую камланию выбо» . 
* ;>ов 1> совегь'. -Ш'лрокил слоев рабочий.: 
деревни, батраков, пастухов, раГючих со»’ 
хозов, сезонных рабочих, отходников, | 
учителей, аг.рюномов, землеустроителей и ’ 
т. д.стем, чтобы в процессе выборов в 

I советы в деревне политически мзолиро»: 
I вать кулачеевво, сплотить вокруг соне-.; 
| тов широкий батрацаий и бедняцкий 
•актив. , - .1
I Задача промышленных рабочих и их > 
Iссюэоэ помочь борьбе батрацких и бед
няцких слоев в деревне, помочь им по»: 
еести за собой середняка против кулака, 
попа, бюрократа, и тем самым обеспе
чить крепкий союз пролетариев города с( 
основными трудящимися массами дерев- 

! ни. '-А
| В иркдетоящую избирательную камна-^ 

нию профсоюзы должны приступить к? 
’щлегпрсвамию активных работаикои 
индустриальных союзов для 1тровсдоия% 
выборов^ в деревне.

Нью-Монк Р»в в сав-еты широких иью иорк, Е Лмтоякгя, пал|,

тростаяции и самое огромнейшее пьян- •стЬо.
В. Тюменев.

*) Муцшанн—-«эдгнный свет»—назва
ние самогоажи. Она носит ню название 
потому, что .приготовляется в лунные 
ночи. ......



АДМИНИСТРАТИВНЫЕ

(
РАСХОДЫ ЗА ГОД СОКРА ?
ЩЕНЫ НА 92 МИЛЛИОНА

РУБЛЕЙ 5

МОСКВА. Президиум ВЦИК за
слушал доклад НК РКП РСФСР о 
результатах выполнения директив о ; 
20-процентном снижении админи
стративно-управленческих расходов, ) 
ОБЩЕЕ СОКРАЩЕНИЕ АДМИНИ-> 
СТРАТИВНО - УПРАВЛЕНЧЕСКИХ) 
РАСХОДОВ ПО РСФСР ьА ИСТЕК-) 
ШИЙ 27—28 ГОД СОСТАВИТ ПРИ- ( 

{БЛИЗИТЕЛЬНО 92 МИЛЛИОНА РУ- ( 
БЛЕЙ. Снижение имеет место при ) 
одновременном расширении произ- < 
водства, увеличении товарооборота < и расширении функций целого ряда ) 
советских органов. ОЛНАКО, ПО ( 
БОЛЬШИНСТВУ УЧРЕЖДЕНИЙ И 5 

) ПРЕДПРИЯТИЙ ПОЛНОСТЬЮ ди-) 
< РЕКТИВА О 20-ПРОЦЕНТНОМ СО- ) 
( КРАЩЕНИИ НЕ ПРОВЕДЕНА. 1 

дохойГчгаГидй

БЮДЖЕТА РДС1ЕТ

ФИНАНСИРОВАНИЕ НЕ УВЯЗАНО С 
ЖИЗНЬЮ.

МОСКВА. Под председательством то®. 
Шмидта открылся пленум бюджетной ; 
комиссии ЦИК СССР.

С докладом об исполнении бюджета 
выступил тов. Вайнштейн, указавший,' 
что исполнение бюджета 1927—28 года, 
но предварительным данным, благо
приятно: образовал резерв в 50 миллио
нов рублей, имеется свободный остаток 
примерно в 111—112 миллионов рублей, 
Который уже зачислен в доходную часть 
бюджета следующего года.

Благоприятное выполнение доходной 
части бюджета, это — первый вывод, 
направляющийся при рассмотрении 
данных исполнения бюджета.

Тон. Вайнштейн обращает внимание 
бюджетной комиссии на то, что до сих 
пор имеются еще случаи расходования 
средств «вне бюджета». Случаи двойно
го финансирования по государственному 
и местному бюджетам- еще довольно ммо 
гочисдашы, что, конечно, вносит деаор- 
ганизацию в наполнение бюджета. При 
отпуске средств не учитываем сезонно
сти расходов, не увязываем финансиро
вания с жизнью того или другого учреж
дения или предприятия. Особенно часто 
это наблюдается в строительстве.

ПО Г|а
В Кыштымском детдоме находится 120 

воспитанников, с очень разнообразным 
возрастом от 7 до 12 лет.

В ужасном состоянии находится по
мещение детдома. Страшная грязь, масса 
пыли на карнизах и печах. Под матра- 
памь у воспитанников целый «арсенал» 
всякое дребедени, которая никогда не 
убирается.

Дети почта все грязны, так как белье 
меняется только один раз в месяц, ко
гда моются в бане. Бывали случаи н:гда 
дети не мылись и не меняли белье по 
Р/2 месяца.

Моются в бане без мыла. Когда же 
на ото обращали внимание заведующего 
детдомом, он меланхолически отвечал:

— Ну, что я могу сделать?
Безобразное положение с постельным 

бельем. Отсутствуют наволочки, просты
ни, подушки, очень мало полотенец, мат
рацы грязные, плохо набиты. На некото
рых кроватях совершенно нет матрацев, 
несмотря на то, что детдом имеет собст
венную солому. Эта неурядицы—следст
вие "безобразно-халатного отношения 
зав. детдомом к своей работе.

В комнатах, где находятся воспитан
ники, еще более безотрадная обстановка.

СТИПЕНДИИ ПЕРМСКИМ СТУДЕНТАМ 
УВЕЛИЧЕНЫ

Удовлетворено ходатайство пермских 
окружных организаций об увеличении 
размера стипендий для студентов Перм
ского университета с 27 до 30 руб. 
Учащиеся Пермского Индустриального 
техникума будут получать по 20 руб. в 
месяц, а учащиеся остальных технику
мов г. Перми—по 18 руб. А. П.

6Б ЛЕДО'ДИИЕ ГРО ВЕТИ- 
ТЕЛЬ«ЫХ. УЧ'ЕЖЛЕИИИ

В ЧИСЛЕ ОБСЛЕДОВАННЫХ-ПЕРМ
СКИЙ И ТРОИЦКИЙ ОКРУГА.

МОСКВА. Наркомпрос предпринимает 
Ь течение ноября—декабря обследование ! 
просветительных учреждений, с точки I 
зрения отражения в них классовой по- [ 
литини, удовлетворения основных нужд 
рабочего класса и беднейшего кресть
янства. Обследованию будут подвергну
ты Сретенский и Амурский округа на 
Дальнем Востоке, ПЕРМСКИЙ и ТРОИЦ
КИЙ ОКРУГА—НА УРАЛЕ, Черномор
ская губерния, Центрально-промышлен
ная область, Сибирский" край и др.

•— ------——

со всех концов ссср
- МОСКВА Президиум ВЦИК коман

дировал на места 12 чел. для участия в 
кампании по подготовке перевыборов 
советов. В частности, на Урал команди
рован т. Самойлович

— ТИФЛИС Из Тифлиса выехали 
известный писатель Пгнаит Истрати и 
греческий поэт Казанзаки, которые на-

чОМССМиЛ—ШКОЛЕ

5.700.000.
Предстоящая колдоговорная кампания 

приобретает в условиях уральской дей
ствительности особо важное значение 
если. учесть значительную отсталость в 
заработной плате рабочих Урала.

Из 35 миллионов рублей, предназна- 
ченных на подтягивание зарплаты пра 
вительство отпускает Уралу 5 миллио 
нов 700 тысяч рублей (вместо 2,2 м. руб. 
отпущенных в прошлом году) Эта сум 
ма, целиком и полностью предназначе
на. на подтягивание заработной платы в 
тяжелой индустрии В легкой же про
мышленности рост зарплаты пойдет 
исключительно за счет внутренних на- 
коплеинй ц роста производительности 
труда.
КАКУЮ МЫ БЕРЕМ НА СЕБЯ ОТВЕТ

СТВЕННОСТЬ.
Эти суммы, увеличивающие в сред

нем заработную плату в тяжелой про 
ыышленности на 7%. вместе с этим тре
буют максимального напряжения в части 
выполнения производственной програм
мы и удешевления себестоимости про- 
-дукцпи Директива партии о 10% сни- 
-яс-жии пакладны-х расходов еще пе на
лила достаточного отражения у пас на 
Урале и в ряде крупных предприятий 
летается невыполненной.

СКОЛЬКО СТОЯТ НАМ ПРОГУЛЫ.
В текущем году процент неполь-зо- 

вапного рабочего дня снизился с 87,1% 
до ”Ш7% из-за прогулов—простоев и ря- 
Ца других причин, влияющих на факти
ческую загрузку рабочего дня По 
кагчшнсугольной промышленности в те
кущем году на каждого рабочего падает 
в среднем 20 дней прогулов, по горной 
-—15 дней и металлургической—6 дней.

В результате металлисты прогуляли 
447.978 дней или 985 551 р.; горняки- 
513-186 дней или 944 225 руб (исходя 
и ; расчета средней поденной зарплаты). 
Простои по металлопромышленности 
стоят примерно около 398.723 руб., по 
горной 70.550 рублей

гольке в 27 основных отраслях, а если 
подсчитать по всему Уралу, то станет 
ясно, каким бременем прогулы и про
стои ложатся на себестоимость выпу
скаемой продукции.

УВЕЛИЧИТЬ СРЕДСТВА НА КУЛЬ
ТУРУ.

Растущие запросы рабочих в части 
лучшего их культурного обслуживания 
я улучшения бытовых условий должны 
найти реальное отражение в колдогово- 
рах

Здесь в особенности, нужно мобили
зовать внимание всех комсомольцев и 
рабочей молодежи вокруг этих вопро
сов. Нужно добиться увеличения от
пуска средств на культурные мероприя
тия,■ полного расходования ассигнован
ных средств га жилстроительство, улуч
шение благоустройства рабочих посел
ков, отпуск средств па, физкультуру 
пионеротряды и т. д.

Выявить и обобщить требования и 
б(-лсе насущные нужды рабочих но этим 
вопросам и тщательно подработать их к 
моменту исрезач 1юч(.пия.

ПУСТЬ БОДРСТВУЕТ ЯЧЕЙКА!
В преш 1ую кампанию перезаключе- 

пил колдоговоров мы достигли значи
тельных улучшений труда и быта рабо
чих подростков Эти -достижения в те
кущем году нужно -закрепить, одновре
менно сосредоточив . внимание на сле
дующих стержневых вопросах, требу
ющих от комсомола и молодежи тща- 
т-льиого обсуждения и известной на
стойчивости.

Увеличение удельного веса подрост
ков в промышленности. Через колдого- 
вора, оговаривать процент брони, исхо
дящей на надобности в квалифициро-

«Н А С М Е Н У»

По Уральской области

ДЕТДОМОВЦЕВ ЗАЕДАЮТ ВШИ
МЕСЯЦА В ГРЯЗНОМ БЕЛЬЕ

Скученность—кровати стоят почти вплот
ную. Грязные одеяла. Вши водятся в изо- ; 
билии и в постелях и у владельцев по- , 
стелем-воспитанников. Совершенно пло- I 
хо обстоит дело с питанием. На 120 че
ловек в котел кладут 3 кило мяса, в то ; 
время, как полагается 7 кило 72 гр. ■

Вследствие ненормальностей, которые , 
имеются г Кыштымском детдоме среди > 
воспитанников много больных: 84 вое- I 
питаннпка — малокровны, 12 больны , 
чесоткой, у 20 чел.—заболевание глаз, 
у двух— подозрение в сифилисе, у двух 
--костный туберкулез у трех—легочный 
и у 8 чел.—трахома.

При заболевании воспитанника не 
отделяют от остальных, так как нет 
изолятора для больных. Вее перечислен
ные факты говорят о бесхозяйственно
сти, халатности, неумении и нежелании 
хозяйничать, об отсутствии воспита
тельной работы.

Необходимо улучшить питание произ
вести полную дезинфекцию всего по
стельного и нательного белья. Отделить 
больных детей от здоровых.

За халатно-преступное отношение к 
делу некоторых работников детдома при
влечь к ответственности. ЮЖНЫЙ. I

Постройка новой КЗйитальмай шахты на Кизеловсиих копях.

КРЕПИТЬ ПРОЛЕТДРСКСЕ ~ 
РУКОВОДСТВО В КОМСОМОЛЕ 

УВЕЛИЧИТЬ РАБОЧЕЕ И ПАРТИЙНОЕ ЯДРО 
В НОВЫХ БЮРО ЯЧЕЕК

РАБОЧЕЕ ЯДРО УВЕЛИЧИЛОСЬ
ОРГАНИЗУЕМ МОЛОДЕЖНЫЙ 

ЗАБОИ
Пленум рудкома и профактива Бого- 

молстроя поддержали предложение ком
сомольцев об организации молодежного 
забоя. Сейчас задача горномеханической 
ячейки ВЛКСМ — подобрать хороших 
ребят для перевода в забой. Новый за
бой должен дать кадр квалифицирован
ных забойщиков. С. Р.

III пленум Пермского окружкома ВЛКСМ 

недоч тьПстьГ но они” ИСПРАВИМЫ
ПЕРМСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ЦЕЛИКОМ И ПОЛНОСТЬЮ ПРИСОЕДИНЯЕТСЯ К 

РЕШЕНИЯМ ПЛЕНУМА Ць вЛнСМ.
Два дня продолжались прения по ос

новному вопросу—докладу секретаря 
окружкома т. Щалахман об итогах ра
боты 2 пленума ЦК ВЛКСМ Пленум 
чрезвычайно активно выявил все боль-

Комсомолки проводят в школу электри
чество.

• ные места работы Пермской организа
ции Выступавшие в прениях более 30

• делегатов, главным образом, отмечали 
[ перщруженпость актива, стихийность
• проводимых кампаний, неорганизовап- 
: кость в политучебе, застой в антирели

гиозной работе, слабую проработку ре
шений 8-го с’езда ВЛКСМ, письма ЦК о 
самокритике и т. д.

Пленум в принятой резолюции едино
гласно, целиком и полностью присоеди
няется к решениям 2-го пленума ЦК 
ВЛКСМ.

На следующем Заседаний пленум за
слушал доклад тов. Волховского о прак
тической работе комсомола в области 
защиты экономических интересов моло
дежи.

Нынешний прием в школы ФЗУ Ъка- 
зался на 36 проц/ больше выпуска из 
школ По пятилетке Уралмета намечает
ся дальнейшее укрупнение существую
щих школ и организация новых.

Медленно развиваются ударные бри- 
| гады, рационализаторские группы. До 
I сих нор пи одна комсомольская орга- 
' низания не приняла никаких мер в от- 
■ ношении закрепления трудовой диецп- 
: йлины среди комсомольцев и молодежи 
I на производстве Комсомол должен 
| взять почин в борьбе с прогулами и 
I подтянуть трудовую дисциплину.

КОМСОМОЛ В КОЛДОГОВОРНОЙ
КАМПАНИИ

1акие огромные суммы мы потеряли I ванной рабочей силе й ближайшие го
ды. В предприятпя-х, где процент брони 
и данный момент превышает установ
ленный Наркомтрудом минимум, нужно 
его закрепить и добиваться безоговороч
ного, заполнения брони там, где опа 
еще не заполнена.

За последний год под пажпмом хо
зяйственников и, недостаточно, сильном 
отпоре со сторои-ы профсоюзов мы име
ем значительное шонижедао процентно
го и абсолютного, количества подростков 
в цензовой премыщленнрети. 'Гак, па- 
ппимер. с октября -рЮ? г д0 , апреля 
1928 г. число подростков, уменьшилось 
с 10 917 чел до 8877 В ряде крупных 
иредприягий бронь до «их пор. даже со
гласно нотах-норм, остается не выпол
ненной

Все подростки должны быть охвачены 
организованными формами « -«ветвя 
(ФЗУ. бригады, индивидуальное учени
чество) Необходимо добиться большего 
расширения старых и открытия новых 
школ ФЗУ, организации бригад, следит! 
за своевременным переводом из разря
дов в разряд Добиваться введения'тео
ретических предметов и выделения,! 
для обучения брони .п взрослой молодо-1 
жи. лучших квалифицированных сил. | 

Добиваться дальнейшего увеличения ! 
зарплаты подростков и больичего под- ■ 
тягивания ее к запплате взпослых ра
бочих. В тех отраслях где будет произ-1 
водиться подтягивание из средств, сне-! 
циалыго для этого отпущенных, необхо-1 
димо предусмотреть п подростков 

Необходимо добиться скорейшей пе- 
ретарифика-ции подростков, охваченных 1 
''юничеством в урепическую сетку. 
Нужно с'рого следить, чтобы -ПОДРОСТ' и 
но охваченные ученичество^ оплачива
лись по рабочей сетке

Вопросы охраны труда, (недопущение 
подростков па вредные ночные работы,'
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С 1 октября по 1 ноября прово111- 
лжь перевыборы бюро комсомольских 
ячеек, по первому району гор. Сверд
ловска. Перевыборы проведены в 43 
ячейках.

При перевыборах соблюдалась пол- 
! нейшая демократия, не было никаких 

заранее подработанных списков, ника
ких совещаний. Кандидатуры выдвига
лись пепосредстведпо па перевыборных 
собраниях.

Посещаемость комсомольцами пере
выборных собраний была вполне удо- 

1 алетворительная—около 90 проц. Вы I 
только один случай срыва собраний кг 
«Монетке», где комсомольцы не собра
лись.

! По материалам перевыборов в 8 
I ячейках выяснилось, что в прениях 

участвовало 53 человека, задано 142 
вопроса, выдвинули 85 кандидатур, из

НОВОЕ БЮИ-
ШВ Я РАБОТА

В пос. Масловском, УНекого района. 
Троицкого округа перевыборы бюро яче
ек ВЛКСМ прошли с» большим ожпвле-' 
пнем. Из отчета секретаря ячейки выяс
нилось, что с .мая по август работы та 
вершепио не было. С августа ячейка 
раскачалась. Комсомольцы занялись 
серьезными делами. Не сТало пбянства в 
хулиганства.

В настоящее время ячейка выросла за 
счет батрачества и бедноты.

После перевыборов бюро ячейки было 
проведено массовое собрание беспартий
ной молодежи.

Собрание обсудило вопрос о с.-х. 
слете молодежи. Па слет поедут гармо- 1 
нисты, плясуны п культурппки из ком
сомольцев и беспартийных. Б. В.

А .... .............. .......—-----—--------—----- -------
I медконтро.гь, отпуск спецодежды, еапа- 
I торно-курортное лечение, перевод на, 
I четкие работы и т, д.) должны прохо

дить под внимательным наблюдением 
самой молодежи.

СТАВКА НА МАССУ.
Коллективный договор только тогда 

будет жизненным и успешно выполнен
ный, если в его составлении и обсужде
нии примет участие все, кого он касает
ся Нужно на собраниях ячеек и цехо
вых собраниях молодежи подработать 
предложения и вынести их па обсужде- 

I пне и у тьерждение общецехового со
брания.

Профсоюзам должна быть оказана 
полная поддержка со стороны комсо
мола и всей молодежи в этой работе.

Обсуждение колдогоЪоров заканчи
вается к 2-му декабря, к 1 января до
говора должны быть подписаны и всту
пить в силу.

Подпясапнем не кончается, а только 
начинается практическая работа по вы
полнению обеими сторонами взятых на 
себя обязательств.

Дальнейший роет зарплаты и у.туч- 
шение жизненного уровня зависит от 
роста производительности труда трудо
вой дисциплины, рациоиализацпп и 
созпа,тельного, хозяйствен него отноше
ния к производству

«Каждая кегля гайка, каждый сбитый 
башмак, каждый метр испорченней 
ткани, это—напрасно пролитые капли 
рабочего пота. Это пушечные на ветер 
деньги рабочего государства. Если ста
нок может сделать дддое больше оборо
тов. если резец скооее может оболпать 
бпусок, ты не имеешь права давать 
станку обкрадывать себя и государ
ство».

!вания ЦК ВЛКСМ к 10 годов-
Союза).

П. РАХОМЯГИ.

(Из во;
щине

| которых выбрали 36 чел.
; В результате перевыборов увеличь- 
I лось рабочее п партийное ядро. Состав 
: бюро ячеек обновлен на 50 проц. Увс- 
; дичился процент девушек в бюро и нро-< 
' цент девушек—секретарей ячеек.

В прошлом составе бюро (по 8 ячетд 
кам) рабочих было 34, и настоящее вре
мя 46, служащих было т сейчас 4 чел. 

' (по производственным ячейкам).
По советским ячейкам^ в прошлом 

составе бюро (по 27 ячейкам) рабочих 
было 33 чел., теперь (по 12 ячейкам) 
60 чел.; служащих было 67 чел., сей
час 22 чел., членов ВКП (б) было 13 
чел. стало 23 чел.

В общем, перевыборы бюро ячееч 
прошли хорошо. Райком и ячейки по
казали большую подготовленность к пе
ревыборной кампании, увеличился про
цент посещаемости собраний

ПЕРЕВЫБОРЫ В ГЛУШИ
ПЕРВЫЙ РАЗ ПРОВЕРЯЮТ САМИ 

СЕБЯ.
Обвниск—маленькой село, затерявше

еся ио дороге от ст. Менделееве в Кудым- 
кор. Здесь и лзба-чпта^ьня, библиотека, 
П1КМ. и... вицйая л аттик.'!,.

Его и комсомольская ячейка. Дело 
необычайное впервые работает само- 
проверочная комиссия, впервые ребята 
видят своп недостатки, недочеты в ра
боте, серьезно разбирают работу ячейки.

Вот ищут в протоколах, роются в бу
магах, никак не могут найти нигде ма- 

I терпалов о руководстве над ниепер-отря- 
дом. Нашли, наконец, одно постановле
ние—«Слушали пионер-вожатого, поста
новили работу признать слабой, в виду 
болезни тов. Фадеевой наметить пионер- 
работаиком тов. Новикову», Вот и все
тощее постановление.

Дальше идет участие г. займе, хлебо- 
: заготовках. Секретарь ячейки опять роет

ся, вспоминает что-то. «Организована. 
■ комсомольцем Кадочниковым обществен

ная запашка в количестве 4 десятин. 
Комсомольцы сортировали, протравлива
ли семена. Работа с батраками—не. про
верены тру.иоговора. Ио займу работала 
двое, на ячейке стоял вопрос два раза».

Находят своп ошибки, недочеты, фор
мулируют, обобщают. В корявых руках 
медленно двигается карандаш. Кропотли
во, деловито разбирают все мелочи рабо
ты. Па учет все—и хорошее и плохое. -

АЗАНОВ.

КОМИССИЯ „НЕ ЗАГЛЯНУЛА 
ВГЛУБЬ"

Ври перевыборах бюро ячейки ВЛКСМ 
Ауарбаховекого рудника (Надеждинско
го района, П.-Тагпльукого округа) про
водилась широкая демократия

Ячейка выросла. На 1 мая 1928 г. 
было 17 комсомольцев, из них 5 деву
шек. а на 1 октября уже 40 комсомоль
цев, из них 22 девушки. Ячейка, попал 
няется главным образом, за. счет .деву- 
шек с 'производства.

Комиссия по проверке работы бюро 
нашей ячейки сграничилась тем, что 
преверила состояние технической рабо
ты, не заглянула вглубь, не вынесла 
никаких предложений. В прениях по от- 
ш/гу бюро комсомольцы подметили 
массу недостатков в работе старого 
бюро. В состав бюро выбрали ребят, 
пользующихся доверием массы, связан
ных с ней п умеющих организовать ра
боту по-новому. п. Хощенко.
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ПЕРЁД ЧЕТВЕРТЫМ ВСЕСОЮЗНЫМ СОВЕЩАНИЕМ РАБСЕЛЬКОРОВ

УРАЛЬСКАЯ ТЬХНИНА ЗА ГОД ЮНКОРЫ УРАЛА ГОВОРЯТ
УРАЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ИДЕТ ПУТИ УЛУЧШЕНИЯ! 

ТЕХНИКИ И РЕКОНСТРУКЦИИ ХОЗЯЙСТВА I
Незаяетио, изо дня в улучшает-1’ тоуст()®бК1Ий завод начал выдейку нос

ся щюпзводстоэ, ЕДж*?гося камень за производительностью ® 3,000.000 штук в 
у Чсхо- 

йокупку 
[ кос и имеем воэможиость сами вывозить 
их за границу. Каслинский зав. присту
пил к выработке мясорубок (вначале 
150.000 в год, в дальнейшем 600.000 в 
год), на мясорубках мы ежегодно теряли 
600.000 рублей зоеготом, отдавая его 
Швеции и Латвии.

Юрюзажжий завод начал массовую 
выработку подков (до 6.000.000 в год). В 
Сарапуле закапчивается постройка обув
ной фабрики, которая в этом хозяйствен
ном году даст 177.000 пар обуви (к 
1930—31 Году фабрика будет выпускать 
до 1.000.000 пар обуви в год). Па заводе 
Колющеяжо прнступлено к выработке 
плугов марки «2Нб, которые исключи
тельно ввозились 
вод выпустил уже 
Воткинском заводе 
ся конные грабли, 
из-за пряницы. .

В этом году приступают к постройке 
нового и единственного в СССР, нике
левого завода.
Неуклоашо индустриализируется Урал.

ЮНКОРОВСКОЕ ДВИЖЕНИЕ ДОЛЖНО БЫТЬ МАССОВЫМ!

ся пртизводетвэ, '1^’югся камень ..за производительностью ® 3,000.000 штук-в 
камнем в соцв»^с^н4еакой стройке. Мы ; год. Ранее мы косы покупали " 
не здесь о новых гиганта х-заг,о- Словакии, теперь прекратили
у&х,’ нет. Мы говорим об улучшении су- [ - - - ~ ~........
Шествующих заводов.

Вот что сделано за один хозяйствен
ный год на Урале.

Отремонтированы доменные печи в 
А лапа евскё, Билимбае, П.-Салдинско м 
заводе, Чусовском заводе, которые дают 
увеличение годовой выплавки чугуна, 
вместе е отстроенными домнами в Куш- 
ве и Надеждинеже 76.500 тонн чугуна.

Построены новые листокатальные цеха 
в Лысьве, Н.-Тагиле, расширены в Чер- 
мозс, Добрянке, В.-Уфалеё, В.-Салде. В 
В.-Йсетском заводе пущен в ход динам- 
ный цех, который выпускает динамное ■ 
железо для электро-технической про- ■ 
мышлелносги (теперь вывозка из-за гра ■ 
япцы динамнбго ; железа прекращается) ! 
н ожидается вьи/уск трансформаторного 
железа. Продукция декапированного же
леза (для выработки посуды) вновь вы
рабатываемого на заводе, будет увели-, 
чека на 50 процентов по сравнению с 
2 7--28 ГОДОМ.

Открыты новые производства. Зла-

СМЕНИТЬ КРУЖКИ-ФОРПОСТЫ СТАРОЙ СИСТЕМЫ!—НАЖАТЬ НА С'1 Е. п азет< 
НЫЕ ПЕДАЛИ СДЕЛАТЬ ИХ ОРУДИЕМ НИЗОВОИ КРИТИКИ.—ВЗЯ'1 Ь 

ДВИЖЕНИЕ ПОД РУКОВОДСТВО КОМСОМОЛА!

НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ К ВСЕСОЮЗНОМУ СОВЕЩАНИЮ

За-
11а

из-за праницы. 
16.000 плугов, 
начали изготовлял ь- 
ввозившиеся также

ИСКУССТВЕННЫЙ шелк
ЧТО МОЖЕТ СДЕЛАТЬ ХИМИЯ

Мы еще недостаточно уясняем себе, 
какую огромную роль играет химия. 
Химия превращает один вещества в 
другие, а поэтому опа может из простых 
веществ путем . добавления и выде
ления других веществ делать более слож 
пые.

Вог кусок дерева
■Сухая перегонка дерева дает: твердые 

волокна—д;-тежтку, уротропин (лекар
ство), древёЖый спирт, формалин, кяр- 
болг (искусственным рог), глюкозу (ви
ноградный сахар), материал для бумаги, 
уголь, смолу, уксусную кислоту. Из глю
козы вырабатывается винный спирт, а 
из него можно добывать этилен (газ), 
я добавив серы из этилена получается 
иприт—страшно ядовитое вещество. Из 
клетчатки (целлюлозы) можно сделать 
фибру (искусственную кожу), щавеле
вую кислоту, пироксилин и бездымный 
порох пропитав клетчатку азотной кис
лотой, очистив целлюлозу—получим ис
кусственный 
электроламп, 
него пленку для кино-ленты. Из уксус
ной кислоты

шелк, угольные нити для 
а также целлюлоид, а из

можно тгрпгбтовить индиго

(ираску), а также целлит (замена стек
ла), а из него сикноид (несгораемую ки
но-ленту), а из нее лак для аэрон та
нов. Из угля можно приготовить анти- 
вироваиный уголь (для противогазов), 
также угарный газ, а из пего муравьи
ную кислоту, фосген, наллпт, дифосген 
(отравляющие вещества). Из дегтя при
готовляется скипидар, канифоль, крео
зот, гваяноль (лекарства), жидкое таили 
во.

И это из одного куска дерева!
Из каменного угля химики добывают 

анилиновые краски (для окраски тек
стильных материалов), антрппип, фаяе- 
цетин (лекарство от лихорадки), аромат
ные составы (с запахами валили, мали
ны, смородины), нафталин, карболовую 
кислоту, духи, аммоппй, масла для 
смазки машин, бензин, сахарил (веще
ства в сотни раз слаще сахара). За по
следнее время из каменного угля стали 
приготовлять нефть...

Не’ даром у нас ведется курс на хими
зацию страны. Роль химии чрезвычайно 
велика в стране. Это лучше всего го
ворят вышеуказанные факты.

АВТОМОБИЛЬ-РАКЕТА
Заслуживает внимания первый опыт 

■применения взрыва ракеты для пере
движения. Этот опыт нрппа д.тежпт не
мецким ученым и дельцам: Максу Ве- 

инжеиеру-.пдротс'хнику Зондео, 
дьцу

леру, и
автомобильного заводу, Опс-

авто? Кто готов рисковать своей жизнью. 
Ведь взрывы пороховых зарядов могли 
вдребезги разности автомобиль-ракету. 
Отважился на эту роль иля?. Фолькарт.

Месяца четыре тому назад, впервые в 
истории человечества, такой двигатель с 
♦тдовеком был пущен в ход.

при пуске была жуткая картина: 
ст Воздух задрожал от оглушительных 
' выстрелов, из .жерл вырвались огромные 
клубы дыма и огня.. Автомобиль с ■ не
обычайной силой рванулся ©перед, раз
мен в 8 секунд скорость около 100 км.

27-го ноября в Москве, в Краснозна
менном зале Дома Красной армии и 
флота открывается 4-е всесоюзное сове
щание рабселькоров. Менее двух не
дель осталось до открытия совещания.

О всесоюзном совещании, о путях юн
коровского движения, юнкоры Урала 
разговаривали на занятиях юнкоровских 
кружков, па специально созванных со
вещаниях. Пытались найти более луч
шие формы работы, изучали причины, 
которые меппают сделать юнкоровское 
движение массовым. Что же мы выяви
ли? Что сейчас представляет из себя 
юнкоровское движение? Как продол
жать работу дальше?

Подведем некоторые итоги.

„Грусть и тоска безысходная^ 
в руководстве

Пет ни одного районного комитета, 
который серьезно бы занимался вопро
сами юнкоровской работы Редкая ячей
ка ведет работу среди юнкоров. В пла
нах о них нет пи одного слова (Пермь, 
В.-Камск). В течение целого года в гор. 
Челябинске не проведено ин одного со- 
вещания юнкоров. В. Н.-Сергипском за
воде (Свердловский округ) на юнкоров
ский кружок смотрят как на антпком- 
с. ’мольскую организацпю!

На «Уралсепараторе» (Пермь) руко
водители ячейки зовут юнкоров склоч
никами и шарлатанами. Выделенные в 
райкомах ВЛКСМ гор. Свердловска юн- 
корорганпзаторы не ведут никакой ра
боты. Эта «затея»—выразилась только в 
одном формальном выделении. Благода
ря отсутствию руководства со стороны 
комсомола на многих предприятиях рас
кались кружки заглохли стенгазеты. 
(Свердловск, Ленинская фабрика, Че-, 
ллбкопи, Пермь).

НЕОБХОДИМО НА ДЕЛЕ ВЗЯТЬ ЮН
КОРОВСКОЕ ДВИЖЕНИЕ ПОД РУКО
ВОДСТВО КОМСОМОЛА. УТОЧНИТЬ СИ! 
СТЕМУ ЭТОГО РУИОРЛПСТВ* (ЦК— 
ОК РК—ЯЧЕЙКА). СОЗДАТЬ (НО НЕ 
ВЫДЕЛЯТЬ!) КАДР ЮНКОРОРГАНИ- 
ЗАТОРОВ (БАЗОВЫЕ, РАЙОННЫЕ), 
КОТОРЫЕ БЫ РУКОВОДИЛИ ЮНКО
РОВСКОЙ РАБОТОЙ НА МЕСТАХ, НЕ
СЛИ БЫ ЗА НЕЕ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ.

Руководство пи в коем случае не дол- 
жпо носить формы цензуры и контроли
рований действии юнкора Задачей ру
ководства ставить: в-зять максимум 
:гльзы от движения, сохранить клас
совую чистоту юнкоровских рядов, на
ладить учебу, оказать всемерную по
ме щь в издании ■'стенной газеты, орга
низовать работу юикоркружка, защи- 
шагь юнкора от преследований и т. д.

Ж/.вы теории „смотать 
стенгаз!*

До сих пор пе изжиты случаи огуль
ного слияния молодежных стенных га
зет и кружков с общими. Это явление 
«культивируют» даже некоторые руко
водители рабкоровского движения, для 
которых должны быть знакомы .реше
ния но этому вопросу. На заседаниях 
окружной комиссии но подготовке к все
союзному совещанию рабселькоров 
^Свердловск) инструктор рабкоровского 
СТдела «Уральского Рабочего» заявил:

— Что юнкоры!.. Вон па заводе «Ме
таллист» мы давно «смотали» и степ-

ятии, в цехе, школе, учреждении. к01й 
лективе, является наилучшим путем во
влечения молодежи в юнкоровское дви
жение.

Периодически проводимые совеща
ния, кружки, консультация—формы коп 
лективной работы юнкоров, их учеба.

Нет литературы—нет работы
Отсутствие литературы срыват работу 

кружков и стенгазет. В журнале «Рабо- 
че-г.рестьянский корреспондент» отдел 
<.юнкоров» выходит не систематически. 
Помещается случайный материал--за
метки с мест. Пет вопросов методическо
го характера. «Листок юнкора» при

ХОРОШИМ опыт
«Декапод» стенгазета школы ФЗУ 

«Монетки» в которой проведен конкурс 
на лучшую комнату-общежитие.

Слева — организатор юнкор-ар/жка

тов. Чурин. Справа—т. Вульфсон, член 
редколлегии.

газету и кружок...
Другие члены комиссии говорили: к 

чему брать, во внимание юнкоровские 
круяжи, ведь они считаются раеПущеН- 
ПЫЛН?

НЕОБХОДИМО ТОЧНО УСТАНОВИТЬ 
ОРГАНИЗАЦИОННОЕ ПОСТРОЕНИЕ 
ЮНКОРОВСКОГО СНИЖЕНИЯ. КОТО
РОЕ БЫЛО БЫ ОБЯЗАТЕЛЬНЫМ ДЛЯ 
ВСЕХ ОРГАНИЗАЦИЙ.

Практика работы после III всесоюзно
го совещания рабселькоров установила, 
что.

а) Стенная газета молодежи на каж
дом (не только на «крупном») предпри-

НУЖНЫ ЛИ КРУЖКИ ЮНКОРОВ?
СОВЕЩАНИЯ-—ЛУЧШАЯ Ф РМА РАБОТЫ

По проекту Зондсра автомобиль снаб
жен- 12 етвовали (дудами), заряжающи
мися порохом.

. Толчен при взрыве пороха заставляет 
быстро двигаться авто.

Но, самое главное: кто осмелится 
сесть в качество машиниста на такой

в час».
В настоящий

вать этот успех
Ио изобретатели, окрыленные надеждой, 
приступили к постройке самолета, с 
которым они поднимутся на высоту в 
20 км. со скоростью 1000 км. в час.

Здесь человечество па верном пути 
создания новой замечательной транс
портной машины, которая завоюет в бу
дущем широкие просторы.

момент трудно оцепи- 
: порохового двигателя».

В течение нескольких месяцев на 
страницах «На. Смену» обсуждались во
просы юнкоровской работы.

На конкретных примерах, на фактах 
было показано как иногда комсомоль
ская организация «забывает» юнкоров, 
ка.к пытается свести 
ское

В .ряде корреспонденций было расска
зано, как бьются в мелочах, стенгазе
ты, . опутанные, тенетами бюрократизма 
как. они не умеют но боевому поднят!.

иа-пет юнкоров-,
движение

ЛИТОГРАФСКИМ КАМЕНЬ 
НА ТЕРРИТОРИИ СССР

НАШИ УСПЕХИ

форму работы —трпкор-

показала, что они яе- 
опи замкнуты; что юн- 

заетоиорнвают роет

Печатание на камне, столь распро
страненное в настоящее время, в пашен 
«трале питалось до сих пор главным об
разом ввозным материалом. Мировым но- 
ставщиком этого камня была до сих пор 
Германия, на территории которой, в Зс- 
лепг-Фепе на р. Альтмюле (Бавария) за
легают толщи литографского камня.

В настоящее время залежи такого же 
материала обнаружены в СССР, в рай
оне Тифлиса (Грузия) на р. Альгеткс. 
Запасы этого камня здесь богаты.

Сейчас от ручного способа добычи 
этого камня переходят на механизиро
ванный.

Камень на месте 
иетесами и затем в 
ется.

Несомненно, что
этот камень у нас вытеснит дорого стоя
щий заграничный камень.

обрабатывается кам- 
Тифлпсс полиру-

с течением времени

— Краматорский машиностроительный 
завод приступил к изготовлению газомо
торов, которые ранее ввозились из-за 
границы. Испытание первого газомотора 
показало, что качество его пе уступает 
заграничному.

— Гигантский шелкомотальный за
вод, один из самых крупных в мире, 
строится в Баку. Производительность 
завода около 6 тыс,, пудов- шелка-сырца 
в год. На заводе будет 
2 тыс. рабочих.

— Работа Волховской 
минувшем 1927—28 хоз. 
многоводию Волхова оказалась рекорд
ной. Станция выработала евшие 304 
млн. ииловат-час. энергии против 136 
миг. к .та. в предыдущем году. Экономи:! 
от работы Волховстроя за прошлый год 
составляет около 20 тыс. вагонов донец
кого угля. Ленинградская промышлен
ность благодаря Волховстрою, была пол
ностью у до-влетворена элекгро-эцоргией, 
стоимость которой удешевилась на 20 
проц.

работать (тише

гидростанции в 
году, благодаря

Нажимаем на стенгазетные педали

редколлогиямп стенгазет, на
очередные

ЗНАЕТР ЛИ
Самая высокая радио-станция име-1 

мся в Баварии (Германия), высота ее 
над уровнем моря 1600 метров (больше ; 
полугоры X к нлометров).

— Самый сильный броненосец, это I 
английский «Пел .он имеет .1590 
матросов и обходится I’. 2.000.000 рублей } 
ц год одпо содержание.

Самая большая печатная машина име-1 
стоя в г. Христиании (Норвегия).. Газет
ная лепта бумаги идет в машине со скб- ■ 
роегыо 126 километров в час. Машина ; 
носит 1500 Тонн и .. перевозки ее по-1 
требовалось 10 вагонов..

— Самую высокую антенну имеет ра-1 
дпостанция около Берлина (в Кепнпг-

ВЫ что...
спуст<урха.уэсие), высота' бапнтп с мач
той раиша 280 метрам.

— Самый большей преломляющийся 
телескоп имеет СССР в Пулковской об
серватории, который установлен . англий
ской фирмой Па^юиир в , 1926 году.

— Самый большой пожарный насос 
1’, мире имеет■ Иарил^ (Франция), подаю
щий в. одну минуту 500 ведер воды

— Самая большая канатная дорога :: 
7/2 китом, дтиной находится в Боливии 
< 1<Америка’).

— Самый сильный передвижной кран 
имеется .в С.-А С. Ш он поднимает 209 
тонн. Построен он для по тятия 1 ваго
нов во ш>емя ж.-д. катастроф.

нужный вопрос, ПС умоют взоудоражнть 
жизнь цеха

Многие
системе»,
ронским

учреждения, школы, 
видели как г. «апцаратиой 

об’ятые формализмом, юнко- 
чванетиом, в юнкоркружках 

с окта л ю де й— «членов

’« не ор гаа1 изо в а ня ые »’ п о - 
замочную скважину.

11 е до ст ат к ах ра с с к а за .д и

кружка», а 
глядыважи в

О многих
ЮН*’Л|)Ы в дни подготовки к всесоюзно
му .'•овешав'исо рабселькоров.

Во время этой подготовки мы пыта
лись защищать единственную, имею-

иду юс я у пае 
кружек.

Сама жизнь 
Жнэйснны, что
коровские кружки 
нашего движения.

Москва Ленинград, Донбасс п ряд 
др.угах организаций, обсуждавшие пути 
юнкоровского движения, пришли к вы
веду, что юнкоркружии не нужны, что 
пера от них отказаться.

Лучшей фермой, при кдтгрой юнко- 
рсвскге движение можно сделать массо
вым, являются совещания. Совещания 
юнкоров, стедкоров, периодически про
водимые
которых прорабатываются 
вопросы, стоящие перед юнкорами. На
до оговориться. Мы на Урале не имеем 
опыта совещаний. Но это лишь на пер
вый взгляд. По существу, дело обстоит 
иначе. У . пас уже давно работает юн
коровский кружок при редакции. Фак
тически это ио кружок, а периодиче
ские совещания городских юнкоров.

Или возьмем юнкоровские кружки по 
городу. Более умело поставил) работу 
только один кружок на «Монетке», бла
годаря тому что там есть приличные 
силы. Остальные 10 юнкгповекчх кпуж- 
к"в пз герзду работают червз «пень- 
квледу».

Посмотфим как .обстоит дело ио обла
сти. Гсд тому нагая Рыло 60 кружков, 
сейчас 65. Сами цифры говорят за себя. 
Роста нет. Редкий из этих кружков ра
ботает систематически.

Все это заставляет делать вывод, что 
I гснк'ркпмжск фопма пакеты отжившая. 
; Они замкнуты, они не м^гут постязч’ь 
I масеевпи работы. Нужен петохсл на ст 
гешания, регмляпнэ сзываемые пом 
стенга'етах. Только т-гга не будет чэп- 
сти, цеховщины в юкксровсиом движе
нии.

Юнкоры Урала! Ваше слово! Нужны 
ли вручи/, юнксрсв? Какая форма рабо
ты лучше—постоянные кружки юнко
ров или периодические совещания?

Б.

«Комсомольской Правде» прекратил 
свое существование. На книжном рынке 
почти ист никакой литературы по юнко
ровскому движению.

НЕОБХОДИМО ПРИСТУПИТЬ К ИЗ
ДАНИЮ ВСЕСОЮЗНОГО ЖУРНАЛА 
ЮНКОРОВ (методика, опыт, консульта- 
цлм. практика), ИЗДАТЬ БИБЛИОТЕЧ
КУ, ВКЛЮЧАЮЩУЮ В СЕБЯ КРУГ 
ВОПРОСОВ РАБОТЫ КРУЖКА, СОВЕ
ЩАНИЯ И ИЗДАНИЕ СТЕННОЙ ГАЗЕ
ТЫ (оргвостроенпе, методы работы, тех
ническое оформление стенгазеты и т. д.).

Газета не дня стеч11 Газета— 
органишор масс!

На Г> Пседском’ заводе имеется обще- 
?ав |дская печатная газета «Красный 
Кровёл! шик», ее издание вовсе не ме
шает организации самостоятельных га
зет молодежи в отдельных цехах. Есть 
группы молодёжи, которые совершенно 
не участвуют в общезаводской газете, но 
их силы можно-с успехом использовать 
в сгонной газете цеха

В цеховых стенгазетах молодежи мож
но поднимать вопросы, злободневные 
для цеха", но вовсе не интересные для 
всего вавода Характерен опыт стенга
зет Перчи. Свердловска («Коопработ- 
чик» Уралоблеоюза, «Декапод»—ФЗУ 

«Моиеуки», «Авангард»—Пермь).
Эти стенгазеты политические кампа

нии (хлебозаготовки, заем) отмечают эк- 
стоекиым!’ помепами бюллетенями. Их 
опыт надо воспринять.

Стенные газеты ни в коем случае не 
должны ударяться в «кампанейщину».

В кулътеметах профсоюзов должны 
быть специальные отчисления на изда
ние степных газет, которые и составля
ют чятопйя ч’-ную базу

НЕОБХОДИМО В РАБОТЕ СО СТЕН- 
гдЬртой СТАВИТЬ СТ АРМУ НА '■’МИ- 
ЦИДТИВУ И ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО, 
ПРАКТИКОВАТЬ В ОТПЕЛВНЫХ СЛУ
ЧАЯХ СОЗЛАНИЕ ЛОР^пВОпиртох 
ГРУПП СТЕНГАЯЕТЧИКОВ, СТЕНГА
ЗЕТНЫХ БРИГАД и т. д.

Главное—учичпя!
В II -Сергииском заводе, на ст. Кузи

но, в вагонных мастерских И ж.-д, в 
шкатс плени Горького, юнкоры внесли 
в план своей работы вопросы литера
турной выучки юнкоров и этим самым 
зиачителкпе ожиг.пли занятия, улучши
ли стенш.’о газеты, повысили интерес 
м<'ЛО1ежи к юнкоровскому движению.

нгппулпммп ппрпй из СЕРЫЕЗ- 
Ни.1Х ЗАПАЧ РГПЕП ЮМН0Р0РСНмМ 

ИЛСТАРРТЬ НАЛАЖИ- 
рХммь; системлтччрсмПй уырры. 
ПРАНТИ1-'» ■'■РЛР ОАКПТК1 В СТГРГА- 
огтг 1/пмгх* Н'-Т ПГП’'ХЧ.
МЕЛКИМИ СЕМИНАРАМИ ПОВЫ
ШЛИ ЮНКОРОВСКУЮ ГРАМОТ, 
нпсть.

ЮН 0”Ы СП РД ПОВСК А!
Сегодня, в 6 час. реч., в помеще

нии редакции газеты «На Смену» 
(ул, В’ймеля. 12, ирмн. 13) созыва
ется ОБЩЕПфРППСНОЕ СОБРАНИЕ 
юнкоре^ м ПТГНГАЛЕТЧИКОВ.

ПОРЯДОК ДНЯ:
1. Нужны ли кружки юнкоров?
21 Него послать на всесоюзное со

вещание.
Сбор аккуратен. Приглашаются 

все желающие.
РЕДАКЦИЯ.
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йшаи юи похздзв в Свекяше
МИТИНГИ НА ЗАВОДАХ И 

В КЛУБАХ СВЕРДЛОВСКА
-

В ПОЛЯРНЫХ ЛЬДАХ

ЗД0РпПЬЕ ДЕТЕИ и подростков
ОСТАВЛЯЕТ ЖЕЛАТЬ МНОГО ЛУЧШЕГО

РАБОЧИЕ ПРИВЕТСТВУЮТ 
ПОЛЯРНЫХ ГЕРОЕВг ★ Участники ледовых героических «доходов в Свердловске пользуются громадным успехам и вниманием. Позавчера иа мнтиагс в «Тяге» по случаю прп- езда «краспицей» было около 600 чело рек»

В клубе нм. Ленина (ВИЗ), «кра- 'спиец» тов. Том в коротеньком докладе рассказал о трудной, опасной ранте, про долаиной сог.етс к нм и э кс поди дня м и ро спасению экипажа «Италии».■А- Позавчера вечером «красииец»-лет ?шк. тов. Алексеев выступил с сорока 
минутным сообщением о ледовом походе >в клубе им. Подбельского."Аг Вчера вечером клуб € вердлов- К'кого полка был набит до отказа.С подробными докладами о работах Экспедиции «Красина» и «Малыгина» выступили прибывшие в Свердаовсв участники походов. Была продемонстрирована кино-фильма, рисующая работу (Советских экспедиций.Вчера в 1 ч. дня в Свердловск Вернулся, выезжавший в Тагил «малы- Згинец» тов. Островский.

-Й- Сегодня т.т. Алексеев и Остров- Вний в 11 час. дня выезжают на Асбе сообще- оии вы-

Самолет Чухновского после аварии под езжает к подсспевшзму на помощь 
ледоколу «Красин».

К нрделе РОБИ

Проведенные мероприятия явно недостаточны. — Охрана 
'здоровья детей и подростков хромает на обе ноги.— 

Необходима поддержка общественности

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ ОблРКИ

дня
Ютовые рудники, где сделают мия о ледовых походах. Вечером Возвращаются и в ночь на завтра сажают в Челябинск.

★ Тов. Том сегодня в 12 час.{выступят с сообщениями о работе экспедиций в Уральском Индустриальном техникуме, в З’/б часа,—на собрании ячейки Осоавиахима группкома № 2, (Товарная биржа) и в 6 час. вечера—на собрании студентов УПЙ, в Горном факультете.
★ Тов. Том временно задерживается Вз Свердловске. Завтра вечером он выступит в клубе им. Ваймера на собрании читателей «Комсомольской Правды».

ПЕРВАЯ НА УРАЛЕПролетарский Красный Крест справляет десятилетие своего существования.Па Урале Красный Крест возник впервые в Троицке в январе 1926 года. а теперь существует и во всех округах. За три года работы его в Троицке ироведано много ярких полезных начинаний, получавших бдагода^лый отзыв рабочих и крестьян. С 300 человек членов в первый год—их теперь свыше 4.000.В промышленном золоторудном районе Кочкаре открыта аптека, на-днях от- н в самом Троицке.) ясли на 30 кое.к в1В нацменовском Наглазной пункт бо-

I оборону страны» дала свыше 500 рублей | на санитарный самолет. Дальнейшая бля- I жайтпая задача—приобретение саиитар- ■ него автомобиля для подачи первой по- [ мощи.| Таковы достижения троицкой организации РОКК за три года при активной самодеятельности трудящихся. Нужно надеяться, что после предятствий гражданской войны, отодвинувших орга-шь | нацию РОКК на Урале на целых 8 лет, I оврепнушпие силы уральских рабочих наверстают потраченное время, создав , мощный Уральский Красный Крест.
; Протопопов.

Вчера (истоялось заседание коллегии 
ОблРКИ, на котором с б< удалялся доклад но обследовании» охраны здоровья детей и подростков проведенному социальному ты урной секцией Об 11’1,11.

СДЕЛАНО ЕЩЕ МАЛО.В постановке дела оздоровлении детского к иодрэсы.«того и.(сет, шил Урала, по линии органов (ррвоохраноипя и народного образования имеются несом
ненные достижения, к -которым на до ог- 
нестн организацию специальных учреж
дений по охране здоровья детей. Введен 
институт специальных врачей, занимаю
щихся вопросами охраны здоровья де
тей (по Уральской области 62 врача). С 
каждым годом увеличивается сеть се
зонных детских оздоровительных учреж 
дений: площадок, лагерей, санаторий и 
т. д., в школах ОНО сводятся горячие 
завтраки, постепенно расширяется охват 
детей и подростков физкультурой.

УГРОЖАЮЩЕЕ ПОЛОЖЕНИЕ.О,тцгако, несмотря ид то. что мы имеем ряд достижений й деле ОЗД и II., состоя 
ние здоровья детей и подростков все еще 
остается тяжелым и угрожающим нор
мальному развитию подрастающего по
коления Урала. Это вызывает пеоб'ходи- мрсть резко заострить внимание всех 
советских, общественных организаций и 
самого населения на вопросах охраны 
здоровья детей и подростков.Ооноанышд причинами высокой заболеваемости детей н поедмжткои является то, что еще не изжиты результаты по
трясений, вызванных годами войны и 
голода, острым жилищным кризисом в 
большинстве населенных пунктов обла
сти. Резко-неудовлетворительное состоя
ние школьных зданий, теснота, пере
грузка 2 и 3-сменными занятиями,

врывается аптека Два лета, работали поселке Полоцком, гайбакском районе рется с трахомой, поражающей населениена 50 ирон.; на средства РОКК в Троицке приобретен дом, где функционирует детская профилактическая амбулатория, зубной кабинет л зубо-техвдческая лаборатория. Каждое лето РОКК помогает пноаерскпм лагерям и посылает их даже в Крым. Свыше 800 человек обучено в, лота». Совкмно—«Вторая жизнь». Коли- 
гпуж-кчх пегжой пошили I зей-Щорвн голова» (I серея). Пр—-ьрг жках первой помощи. тарский— Дом иа Трубной». П]Кампания «Неделя з." .... . 1 ■■

ТЕАТРЫ: им. Луначарского—«БорисГо суков» (3 аб.). Деловой клуб—«Слуга да.та господ» (7 аб).
■ КИНО: Художественный—- Лихое зо-

НА ПОСТРОЙКУ почтамта
ОТПУЩЕНО МАЛО СРЕДСТВ

ВОЗБУЖДЕНО ХОДАТАЙСТВО 
УВЕ ЛИЧИТЬ АССИГНОВАНИЯ

недостаточность свата и воздуха, форточек и т. д. таклц- т.'|1дет уольщ.ую раць.
Школьное оборудование неприспосоЙ- 

леио к росту детей. Это вызывает боль
шой процент искривления позвоночника 
(36,6 проц.), из-за недостаточности 
искусственного освещения—27,4 проц, 

заболеваемости глаз и 10 проц, близорук 
кости, Наконец, тяжелые бытовые усло
вия детей и подростков, особенно рабо
чих и крестьянской бедноты завершают 
картину.
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ОХРАНЕ ЗДО

РОВЬЯ ДЕТЕЙ.Органы здравоохра-щягия не достаточно уделяли впнмаиия охране здоррвря детей и подростков. Ссуь стацирюцадых учреждений развита недостаточно. Про
филактическими мероприятиями охваче
но лишь 29,8 проц, организованного дет
ского населения; особенно слабо обслу
живание детей дошкольного возраста.

Состав врачебного персонала по ОЗД 
и П. совершенно неудовлетворителен и подбор его носит случайный характер.В отношении обслужнван'ия медпко- санитармой помо<цыо учащихся школ ФЗУ и рабочих подростков, Окрзданвот- детом было уделено. мало вниматгии. Прием в шкоды ФЗУ и на предприятия не везде предшествует медосмотру, вследствие чего припиатаются болезненные и физически .недоразвитые п-од- роетки.

Врачебный контроль над физкульту
рой еще не достиг удовлетворительных 
результатов. Врачей физкультурников по 
всей Уральской области всего только 5. Врачебным контролем по области охвачено только 30 проц, физкультурников, ■(..Органы ОЗД и школы ОПО нодасга- точно ралввриу.ти ]>аботу ц^крив.тече- шш> самого иасслпи-ня ,к вопросам охраны здоровья детей. Профсоюзы и хозяй
ственные учреждения, комсомол, коопе
рация, женотдел и об-во «Друг Детей» 
а деле охраны здоровья детей и подрост
ков принимали очень мало участия.В работе всех этих' организаций необходим самый ренштрль'ный перелом.

санитарную Проле-Дон па Трубной». Прогресс— «Человек из ресторана».
VI ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩАНИЕ Ш10НЕРРАБ0ТШ1К0ВГРОШИ ДЕНЕГ И НИ ГРОША ВНИМАНИЯПРОФСОЮЗЫ ЗАБЫЛИ О РАБОТЕ С ДЕТЬМИ.—.------- З"" “ДАТЬСЯ,—Б ОДИНОЧКУ. — САНАТОРИЯ, КОТОРАЯ ОСТАЛАСЬ В ПРОЕКТЕ.— ПИОНЕРОВ „СЛУШАТЬ НЕКОГДА".—КОММЕРЧЕСКИЙ ПОДХОД.—НА ТРЕХ ПИОНЕРОВ—ОДНА КНИЖКА—НУЖЕН КОНТАКТЯХНОВИЧ ПЫТАЕТСЯ ОПРАВ-

ВЧЕРА УТРОМ СОВЕЩАНИЕ ЗАКРЫЛОСЬ
! О том, что профсоюзы Мало обращают Внимания на 'работу среда детей, делеса- Цы ллоперсовещапия говорили при всяком удобном 'случае. И предетавитель Уратпрофсовета тов. Яхнович, докладывавший совещанию о работе профсоюзов' среди детей признался, Что жалобы Делегатов, безусловно основательны. Мо вину за то, что профсоюзы не сработа- .. Дись с (пионерами, тов. Яхнович овали- <вает па ицонеров. Сейчас, между пионерскими организациями и профсоюзами существуют исключительно денеж- ' ;ныо расчеты.«За таге, время,—.говорит тов. Яхнович, *—пионерские организации пи разу не поставили перед профсоюзами всерьез проблемы пионерского движения. Профсоюза ие знают, как работают .пионеры, на что истрачены отчисления ив культфондов, и всю свою работу среди детей проводят также, .как и пионеры—в одиночку».

ОТ СЛУЧАЯ К СЛУЧАЮ.Что же оделалн профсоюзы?Ио части организации детского досуга, I особено похвалиться нечем. Большин- •ство. клубов на Урале—старые, непри- способ'лснпые, иолурозвалившиеся здания. Эти клубы-развалины не в .состоянии обслужить даже .взрослых рабочих, не говоря уже о детях. Всё же в этой области .кое-что сделано. В первом квартале 27-го года культурные мероприятия среди детей проводили только 16 клубов, а в нервом квартале 28-го года уже 161 клуб. Но обслуживание детей зачастую носит неплановый характер, например, кино-сеансы устраиваются от случая к случаю.
«ПРОТИВ СОБЕСОВЩИНЫ».Уралпрофсавот оказывает также помощь существующим ла Урале театрам рабочей молодежи в Перми, Овердлов- оке и .Овердлавакому ТЮЗ’у. Но в дальнейшем Уралцрофсоиет не думает ока-

Допрпзподготовва в Свераловсве

. зывать в широких размерах материаль- 
| ную помощь этим театрам.— Мы против «еобесавщины»,заявил тов. Яхнович. Пусть ТЮЗ содержит отдел п-ародного образования, а У.рал- профсовет помойкот ему развертывать работу в рабочих клубах.

ПОТЕРЯННАЯ САНАТОРИЯ.Об оздоровительной работе сведения имеются сейчас только по 8-м?и союзам. Ими устроены 124 детских площадки, 20 детских колоний, проведено 700 экскурсий и т. д. Летом этого года Урал- нрофсовет предлагал организовать областную детскую санаторию. Расходы по содержанию этой санатории в течение первого года Уралирофсовет брал на себя. Но, благодаря тому, что остальные общественные организации не поддержали Уралпрофсоиет, областная санатория не была организована.Свой (доклад тов. Яхнович -закончил призывом .к пионерработникам установить боле(е тесные отношения о рабочими массами.

ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА 
ГОРСОВЕТА,Недавно мы сообщада подробдюсти о постройке нового здания почтамта в Сверл товоке. Вчера этот вопрос обсуждался на пр&авддуме Горсовета,По заявлению округа <авязи в -этой года, Наркомиочтель отпускает 1оо тысяч рублей иа предварительные (работы по постройке. Остальные средства лбуд.ут отпущены лишь в 29-м и 30-м годах.Ирезидаум Горсовета признал, что от

пущенных в этом году средств недостаточно, Один выкуп домов, цодаеадащих сносу, потребует около 85 тыс. рублей. Поэтому округу связи предложено -вов- будать ходатайство перед Наркомпочте- лом о дополввительяом отпуске .оре(дств на постройку почтамта, о таким расчетом. чтобы в 1929 году можно было произвести закладку фундамента, а .основные строительные работы закончить в 31 гаду.Примерно, такое же .решение принял и тгреэиднум Окриополкома.
ПОДПИСКА НА ВТОРОЙ ЗАЕМ
ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ КОНЧЕНА
В СВЕРДЛОВСКЕ РЕАЛИЗОВАНО
НА 2.300 ТЫС. РУБ. ОБЛИГАЦИИ

Накануне перевыборов
Горсовета

СОВЕЩАНИЕ СВЕРДЛОВСКОГО 
ПАРТАКТИВАПозавчера в клубе им. Вайнера состоялось совещание партактива гор. Свердлоиска. на котором присутствовало около 500 человек.Был заслушан информацноппый доклад таи. Плешкова о подготоии.-.е к перевыборам советов. Совещанием принята резолюция, отмечающая большое политическое значение подготовки к (перевыборам советов.Небольшое сообщение о культпоходе и помощи ему со стороны паргоргаии- зацпй сделал зав. УралОНО тов. Перель.
ИЗВЕЩЕНИЯ

Зя два дня только 50 процентов явки
СОВРАБОТНИКИ—ПРИМЕР
~ НЕДИСЦИПЛИНИРОВАННОСТИЯвка допризывников Свердловска на отборочную комиссию за первые два дня—12-го и 13-то ноября составляет 
только 50 процентов.
; Наибольший процент неявки падает 
уа служащих совучреждений.

I -1— Свыше 20 проц, допризывников 
освобождается от прохождения подготов
ки по болезни.

*— Размещаться допризывники будут 
по частным квартирам, но находиться да котловом довольствии. Крестьяне и .безработные будут получать довольствие за счет государства.
1 — Неграмотных и малограмотных 
Свердловский общегородской учебный 
пункт выделяет в особую роту. Среди иях с. первого дня будут проводиться занятия по ликвидации не
грамотности. Основную массу неграмотных составляют рабочие-сезонники.

НА ПРИЗЫВНОМ ПУНКТЕ

ПЕРЕКЛИЧКА ДОПРИЗЫВНИКОВ.

ДЕЛЕГАТЫ ОБВИНЯЮТ.Совершенно противоположное тому, что говорил тов. Яхнович, можно было услышать в прениях. Выступавшие де- леитаты приводили многочисленные случаи, когда профсоюзы отказывались 
производить 2-процентное отчисление из 
культфонда на пиопарработу, агесм-овря на оавертеняо ясное 'указание по этому поводу высших шрофсоюжых организаций.

Отчитываться перед профсоюзами о, 
своей работе, пионерорганизации не мо- 
гут по той простой причине, что их на 
хотят слушать.— Отчисления дадим, заявили в Перми, а слушай» ваши доклады некогда.Таких .примеров, когда сами профсоюзы не хотят ничего знать о пионерах и опрамичанэааотоя стчиюлениями, делегаты природами очень много,

В клубах и пионерам относятся тоже 
не лучше. Кино-сеаисы для детей устра
иваются редко, да и то некоторые аав- 

1 клубами еще хотят получить прибыль 
на этих сеансах Клубные библиотеки 
почти не имеют детских книг. В Верх- 
Каагаиом округе, например, в одном 
районе на 1500 дстей-чятатеией, имеется 
500 детских «наг.Общее мнение сводил ось в тому, что 
со стороны профсоюзов еще нет доста
точного желания работать вместе, г 
контакте с пионерскими организациями, набря.

ВЗНОСЫ НА ЗАЕМ ЗАДЕРЖИВАЮТСЯПрезидиум Горсовета заслушал вчера доклад об итогах реализации 2-го займа индустриализации. Всего по городу 'Реализовано облигаций на 2.316 тыс. рублей. Большинство подинскн падает гы организоваиную часть населения—рабочих и служащих. Среда них .реализовано займа на 2.213 тыс. .руб. Гораздо хуже прошла подписка на заем среди не- оргапизаваиноте наседания. " продаолагаишихся 700 тыс., только 100 тью.По сведениям Окрфо, некоторые организации (Уралпромстрой, Уралмедь и другие) задерживают сдачу в Окрфо денег, собранных за заем. Президиум Горсовета предложил в каждом таком случае привлекать виновных к ответственности.

Вместособрано

■Аг Два больших лыжных похода бу
ду® организованы Овердледоким полном 
в течение наступающей зимы. Лыжным 
инвентарем полк обеспечен лучше, чем 
в прошлый сезон.

-*• Твердая сеть производственно-тех- 
ничесних кружков Пермской ж. д. ут
верждена Дорпрофсожем. ..

Всего создается 74 кружка. На оплату 
руководителей кружев и учебные посо
бия ощущено ОЙОИО 20.000 -руб.

★ Две общественные столовые для 
железнодорожников ирадножгает со
здать в Перми и Свердловске—Дорпроф- 
<хик (Пермской ж. д.

★ Центральный универмаг Уралтор- 
в га в Деловом доме открывается 1-го де-

СЕГОДНЯ— В 7 час. вечера в клубе им. Подбельского проводится конкурс гармсни- сгст И района.
ЗАВТРА— В 6 часов вечера в помещении ки- но-теанра «Прогресс» (угол улиц им. Ленина и Сакко и Ванцетти) созывается 

пленум городского и районного советов.Повестка дня: 1. Об отче'ию-перевы- бо.риой кампании советов.— В 6 часов ®еч. в обкомоде (.комитата 15) заседание кош’стпктиой комиссии Обкома ВЛКСМ. На заседание ппигла- шаются все комсомольцы, избранные заседателями Ойл К К «Ленинка», «Мойе! ка», ВИЗ и «Тяга»).Вызываются на заседание Нагорная (Свердловск). Егунов (Карабаш) и секретари ячеек Облзу и УПИ (Свердловск).— В 5 часов вечера, в помещении клуба им. Вайнера назначается общегородская конференция читателей Комсомольской Правды».
Повестка дня: 1) доклад о «Комсомольской Правде» (докладчнк специальный корреспондент «Комсомольской Правды» участник экспедиции «Красина» тов. Том). 2) разное.После конференции будет кино.Явка читателей «Комеомрдьской Правды» и се рабкоров обязательна я аккуратна. На конференцию также должен прибыть актив ячеек ВЛКСМ гор. Свердловска. .

АПО Окружкома.— В помещения Делового клуба (3-й этаж, комн. 20) ровно в 5% часов 
вечера состоится очередное учебное занятие кружка повышенного типа группы пролетписателей «НА СМЕНУ».Явка членам группы обязательна и аккуратна. Необходимо принести свою творческую продукцию для передачи ее на 'Гоорчеокий смотр ассоциации.

Правление группы.— в 7 чае. вечера в клубе Печатни» 
ков состоилвдя конференция всех живо
газетных коллективов Свердловска. Па 
ловосткв дня доклад тов. Гринберга-—Ючераддаяе задачи живой газеты».Пржутсявие для всех яипвгазеичнкоа обязательно. После коагфередцгеи просмотр живой таоеты печатников.Зам. завкультотделом УОСДС

Яхнович.

Зам. отв. редактора 
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